# 2学年だより ひこばえ



渋谷区立広尾中学校第2学年通信第22号令和6年10月9日(水)担当: 山本義和

## 前期が終了しました

2年生の前期が終了しました。今皆さんの手元に通知表があると思います。 通知表を開いてみると、各教科の評定とここまでの学校内の活動状況、部活動、 さらに4月からの出席状況が記載されています。

皆さんは、どうしても教科の評定に目がいってしまいがちです。もちろん評定はここまでの教科の取組がどの程度定着しているかを把握するために重要です。しかし、評定の数値だけを意識することは単に結果の報告を受けるだけで、その情報は時間が経つと過去のものとなってしまいます。

通知表は、結果を確認するだけのものではありません。結果とその原因を把握するための情報が記されています。言い換えると、改善の手立てが記されたものと言えるのです。

では、どのように見るのかと言うと、まず教科には、評定だけでなく観点別の評価が記されています。知識・技能、思考・判断・表現、主体的に学習に取り組む態度の3つの観点を ABC の3段階で評価しています。例えば、知識・技能が A 評価で思考・判断・表現は C 評価だったという場合、用語や公式、理屈は理解しているが、それを活用したり、さらに応用したりする学習が不足していると把握できます。対応として応用問題に取り組む、関連する事象について考えてみるなど、後期に向けて自分が努力すべきことがはっきりします。観点別の評価の中で、3つ目に記載されている主体的に学習に取り組む態度がCの場合授業の受け方や提出物の提出状況・取組に課題があるということです。もしも主体的に学習に取り組む態度の評価が C の人は、授業中の態度や課題に一生懸命に取り組む姿勢、宿題や課題を期限までに提出するなど、やろうとする気持ち、理解しようする姿勢をもって日々の授業に取り組んでほしいです。

次に出欠席の欄を見てみると、体調不良でもないのに遅刻の日数が多い人はいませんか。遅刻の日数は、8時30分までに登校できていないということです。決められた時間を守って確実に実行する力は、社会で求められる資質の一つです。少し早いですが進路の話をすると、私立の高等学校では、推薦入試の基

準の中に3年間の欠席日数が15日以下の者と記されている学校があります。 もちろん遅刻や早退の日数も条件に加味されている学校も少なくありません。 遅刻をしないという事実は、その人の人格を保証する材料になるのです。

来週の火曜日(10月15日)からいよいよ後期がスタートです。中学3年間のちょうど折り返し地点まできました。残り1年半を最高の時間にするために今回の通知表を踏まえて努力していきましょう。

## サンロッカーズ渋谷開幕戦追撃及ばず





長崎ヴェルカ

#A#7

試合終了

8 サンロッカーズ渋谷 🍱 🛚



10月4日(金)、「りそなグループ B.LEAGUE 2024-25 シーズン」の B1 リーグ第1節が開催され、サンロッカーズ渋谷はアウェイで長崎ヴェルカ と対戦しました。新シーズンの幕開けを飾る大切な一戦、ファンも大いに期待 していました。

試合開始直後、サンロッカーズ渋谷はジョシュ・ホーキンソンやケビン・ジョーンズの活躍で互角の戦いを展開し、第1クォーターを20-17と3点リードで終えました。特に、ホーキンソンのインサイドプレーとジョーンズのリバウンドカが光りました。

第2クォーターに入ると、長崎ヴェルカの守備が厳しくなり、サンロッカーズ渋谷はターンオーバーが増えてしまいました。中盤には逆転を許し、リードチェンジが続く中で、残り2分を切ったところで長崎の馬場雄大のスティールからの3点プレーが決まり、36-31で前半を折り返す結果となりました。

第3クォーターでも長崎の勢いは続き、ジャレル・ブラントリーやマーク・スミスの連携プレーに苦しめられました。サンロッカーズ渋谷はペイントアタックや3ポイントシュートで点差を縮める場面もありましたが、最終的には56-43とリードを広げられました。

第4クォーターに入ってもサンロッカーズ渋谷は諦めることなく、連続得点で反撃を試みました。特に残り5分半の場面では、ブラントリーのスティールからのダンクで長崎に再び勢いをつけさせてしまいました。それでも最後まで粘り強く戦いました。しかし相手にファウルゲームに持ち込まれる苦しい展開

となり、最終スコアは76-68で惜しくも敗れました。

この試合では、ホーキンソンが 12 得点9リバウンド4アシスト、ケビン・ジョーンズが 13 得点 10 リバウンドのダブルダブル、田中大貴が3ポイント3本を含む11 得点を記録するなど、選手たちは最後まで全力を尽くしました。2年1組の皆さん、シーズンはまだ始まったばかりです。サンロッカーズ渋谷の選手たちは次の試合に向けて必ず修正を図り、さらに強くなって帰ってくるでしょう。引き続き、熱い応援をよろしくお願いします!

## ビブリオバトル

### おばちゃん食堂

下町の人情味あられる食堂を舞台にした連作短編集です。 主人公は、東京の下町で小さな食堂は名物女将の千代子。 さらにもう亡くなってしまった息子の嫁のフミ。この2人



のおばちゃんがと二人三脚で営んでいる食堂「はじめ食堂」はさまざまな背景 をもつ常連客が訪れ、食事を通じて心を癒し、絆を深めていきます。

物語は、2人のおばちゃんの料理と人柄に惹かれて集まる人々のエピソードを中心に展開します。失恋した若者、家庭に問題を抱える主婦、仕事に疲れたサラリーマンなど、彼らが食堂に集まり、おばちゃんの温かい料理と優しい言葉に救われていく様子が描かれます。

肉みそ豆腐、なすの煮びたし、筍とみょうがの天ぷらなど、家庭的で美味しそうな料理の作り方とその出来栄えも上手に書かれており、読むだけで「おいしそう」とお腹が空いてしまいます。中にはシイタケのブルーチーズ焼きやルッコラとフレッシュチーズのブルスケッタというしゃれたメニューも登場します。

2人の料理は、どれも家庭的で心が温まるもので、彼女の人情味あふれる対応 と相まって、食堂はまるで第2の家のような存在となります。おばちゃんの人 生経験や知恵が、訪れる人々にとって大きな支えとなり、彼らが少しずつ前向 きに生きていく姿が描かれます。

山口恵似子著 角川春樹事務所

## 若木祭に向けて漸進の日々

いよいよ来週の土曜日(10月19日)に若木祭本番を迎えます。今、クラスでは合唱練習に励む日々を送っています。昨年よりも歌の難易度も高くなり、その分集中して良い歌を届けようとする気概が感じられます。若木祭実行委員を中心に、パートリーダー、指揮者、伴奏者がクラスの歌声をけん引し、それに応えるために全員でハーモニーを作り上げていく姿は素晴らしいです。

やると決めたら全力でやり通す。納得いくまで、時間の許す限りまでこだわり続けることはとても大切です。2年1組の歌声と底力を若木祭で見てもらえるように、「負けないで、泣かないで消えてしまいそうなときは、自分の声を、クラスみんなの声を信じて。」頑張っていきましょう。

## 保護者会の御参加ありがとうございました

10月7日(月)に行いました保護者会に御出席いただきありがとうございました。学年からはこれからの進路について、学級担任からはクラスの様子についてお伝えさせていただきました。10月19日(土)には若木祭が、来月11月6日(水)より後期中間考査が始まります。大きな行事を控えており気持ちの面でも体調面でも不安定になりがちです。御家庭でも様子をみていただき、心配や不安なことがありましたら学年の教員まで御連絡ください。

今後とも2学年の教育活動への御理解、御協力をよろしくお願いいたします。

35 What what we take the

#### to the Hall with the

#### 来週の予定

В	曜	予定	1	2	3	4	給食	5	6
14	月	スポーツの日							
15	火	始業式・任命式・安全指導	始業 式	体育	美術	理科	0	社会	合唱 練習
16	水	全校リハーサル	社会	数学	国語	全校リハ	0	道徳	
17	木		英語	国語	音楽	理科	0	合唱 練習	総合
18	金	若木祭前日準備	英語	技術	家庭 科	音楽	0	合唱 練習	前日準備
19	土	朝練習 8:40~9:00 若木祭舞台発表の部	若っ	卞 祭	舞台	3 発	表の	の部	